

La participación de EEUU en el desarrollo económico de Corea del Sur entre 1953 y 1979

X. Camila Nagy

Resumen:

En el presente trabajo se explora la incidencia de Estados Unidos en el desarrollo económico de Corea del Sur en el marco del “desarrollo por invitación” y mediante este, se pretende poner de relieve el rol del contexto geopolítico en el camino al desarrollo.

En un mundo en disputa, polarizado entre dos modelos, comunismo y capitalismo, Corea del Sur se constituyó como una suerte de límite contra el comunismo y le permitió a Estados Unidos tener un aliado en la región del Asia Pacífico.

En este sentido las herramientas que EEUU puso a disposición de Corea del Sur pueden agruparse en tres tipos: Contribuciones al aparato militar, Contribuciones al desarrollo económico, y Contribuciones en intangibles.

Cada una de estas formas tuvo un impacto diferente y respondieron, a su vez, a las tensiones políticas internas de los Estados Unidos.

La conclusión a la que arribamos en el presente trabajo es que el “milagro coreano” fue el resultado de diversos factores, internos y externos, pero el contexto geopolítico fue determinante en su proceso de industrialización, ya que debido a ese contexto fue “invitado” al desarrollo por el hegemón mundial, Estados Unidos.